

miento el viernes último que fué definitivamente acordado y votada la proposición de arreglo del pavimento de la calle del General Espartero.

La *Gaceta* ha publicado dos importantes reales ordenes sobre aplicación de la nueva ley de reemplazos.

En la primera se resuelve la forma en que los curas párrocos y encargados del registro civil han de concurrir a la formación del alistamiento; el papel en que han de extender sus actas las comisiones mixtas, y otros puntos de más ó ménos importancia que podían suscitar dudas.

En la segunda se dictan reglas para el reconocimiento y observación de los padres y hermanos de mozos, y se previene que al declarar los médicos la inutilidad de aquellos para el trabajo, tengan presente la indole de las ocupaciones a que se dedican.

Se ha publicado una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia comunicando instrucciones á los fiscales municipales para represión de las infracciones en materia de pesas y medidas.

Don Félix Herrero ha presentado en esta sección de Fomento una solicitud de registro de 50 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de Cabarga número 1, en el término mismo de Cabarga.

Don Guillermo Mac Kiennan ha presentado tambien en la misma sección otra solicitud de concesión de demasia con el nombre de Demasia a Inadvertida, de mineral de hierro en subsuelo del sitio de Cabarga, y

Don Félix Herrero ha presentado otra solicitud de 36 pertenencias mineral de hierro tambien, con el nombre de Cabarga número 2, en término del mismo Cabarga.

Aplaudimos la idea de la proposición presentada por nuestro amigo don José Gomez en la última sesión celebrada por el Municipio, en la que se pide el establecimiento de una escuela municipal en la zona de ensanche de Mahiáno.

La proposición fué tomada en consideración.

El gobernador civil ha publicado una circular en el *Boletín Oficial* prohibiendo las llamadas derrotas de las mieses, o sea al abrir las alzados los frutos para que entre a pastarlas el ganado de todo vecino.

Todo hace presumir, según los inteligentes que á pesar de la hermosa temperatura otoñal que disfrutamos pronto se dejara sentir un invierno que será largo y riguroso.

Esto dicen los ornitólogos que se fijan en el viaje de las aves del invierno y en los fenómenos meteorológicos que comunmente se suceden, y nosotros decimos lo de Santo Tomás: *ver y creer*.

La Dirección general de Correos y Telégrafos, ha resuelto sacar á pública subasta el servicio de la conducción diaria de la correspondencia en carruaje de cuatro ruedas entre las oficinas del ramo de Infiesto y Cabazón de la Sal, bajo el tipo de 12 000 pesetas anuales.

Ha sido declarada desierta la subasta de todos del mercadillo de Atarazanas.

El Ayuntamiento ha acordado anunciar nueva subasta.

Hé aquí nota del mineral de hierro procedente de la cuenca minera de Peña Cabarga y sus cercanías, en esta provincia, exportado por diferentes Compañías durante el mes de Octubre próximo pasado.

Heraclio Soto y C.^a, 10 050 toneladas.—Orconera Iron Ore C.^o Ld., 5 000.—William Baird & C.^o, 4 040.—Echevarría y Picavea, 2 700.—San Salvador Iron Ore C.^o, 2 800.—F. Rodríguez Villanueva, 2 600.—Total, 28 190 toneladas.

Con gusto vemos que nuestros amigos los señores Soto Herrera y Compañía siguen siendo los primeros exportadores de mineral por nuestro puerto.

Debiendo tener lugar el primer domingo de Diciembre próximo la declaración de inscriptos disponibles para el servicio de la Armada, los mozos que tengan que alegar alguna exención pasarán por la Comandancia de Marina de este puerto para enterarles de los documentos que deben aportar á sus expedientes.

Los grandes almacenes de *El Siglo*, acaban de publicar el catálogo de la próxima

temporada de Invierno, ilustrado con profusión de grabados y figurines última novedad para señoras, caballeros y niños.

El catálogo y muestras se remiten gratis y franco de portes á quien lo solicite, dirigiéndose por correo á los propietarios de los citados almacenes, señores Conde, Puerto y Compañía, Rambla de los Estudios, 5 y 7, Barcelona.

En la sesión celebrada el viernes acordó el Ayuntamiento construir un lavadero público en la calle de Cervantes.

Antes de ayer y ayer ha celebrado reuniones en el teatro la Agrupación socialista de Santander para conmemorar el aniversario de fundación de la Sociedad Obreros del Muelle.

Han tomado parte en la oratoria el *compañero* Iglesias y los principales socialistas de esta ciudad.

Y nadie les ha molestado ni interrumpido; es decir, ninguno ha metido la pata.

El Gobernador civil señor Rivas Moreno ha manifestado que en el escándalo ocurrido la otra noche en el Ayuntamiento no ha influido ni poco ni mucho, que tiene el propósito de amparar en su derecho á todos los que, cumpliendo con la ley, quieran organizar recepción ó festejos al general Weyler.

Nuestro estimado colega local *La Atalaya*, ha dejado de publicarse en la imprenta de los señores Blanchard y Arce, establecimiento donde se ha confeccionado desde su creación.

Según explica el colega pone imprenta propia y á eso es debido su separación de aquel establecimiento.

Por acuerdo del Ayuntamiento en su última sesión celebrada, ha sido nombrado oficial primero de la Secretaria del Municipio nuestro querido amigo don Eduardo Diestro.

Con este nombramiento son ya tres abogados los que ejercen cargos en las oficinas municipales.

El sábado le fueron entregadas al señor Gobernador civil 45 000 pesetas, que proceden de la testamentaria del finado señor Tapia, las tenía legadas para aplicarlas en obras benéficas.

Propónese la primera autoridad de la provincia la creación de un Monte de Piedad por el que tanto y tan repetidas veces hemos abogado, y por lo pronto distribuir como premio entre los niños de familias pobres que más se distinguen por su conducta y aplicación en las escuelas, cartillas de la Caja de Ahorros.

Prometemos ocuparnos detenidamente acerca de este importantísimo asunto.

Durante la semana anterior se despacharon por nuestro puerto 1299 sacos harina para la Península y 2 487 sacos del mismo polvo para América.

En el mismo período de tiempo se importaron por la vía marítima 816 sacos garbanzo de Veracruz, 529 id, azúcar y 45 id, café, quedando reducido á esto el comercio marítimo en la semana anterior.

En este Gobierno civil se ha recibido el título de Licenciado en la facultad de filosofía y letras, correspondiente á don Luis DeVos y Streuch.

En el Gobierno civil se reunieron ayer por la tarde á las seis los maestros públicos de primera enseñanza de esta capital, con objeto de tratar el importante asunto de las *Cajas de Maestros escolares*.

Es posible que se tratara tambien algo sobre asuntos relacionados entre las dos publicaciones del Magisterio.

Los carlistas de esta población celebraron ayer un banquete.

Se leyó un telegrama del secretario de don Carlos dándole las gracias por el telegrama de felicitación que le enviaron el día 4 del actual.

Hube calurosos brindis y acordaron acudir al recibimiento que se haga aquí al general Weyler.

Entre los comensales habia dos sacerdotes de Palencia, que vinieron para acudir al acto.

El oficial del Gobierno señor Plá acudió en representación del Gobernador.

Con profundo sentimiento hemos sabido que la gran fabrica *Once Paradas*, sita en

Palencia y propiedad de nuestro respetable amigo el antiguo comerciante de esta plaza don Estanislao Abarca ha sido destruida por un incendio.

El edificio reunia inmejorables condiciones de solidez y la fabrica está reputada como de las mejores con que cuenta la industria harinera.

En ella funcionaban ocho piedras destinadas á la molienda, perteneciendo las restantes á un antiguo batán.

Las pérdidas materiales ascienden á 500 mil pesetas.

Comunica el Gobierno militar de esta provincia que el soldado Luciano Arredondo Aguilera, hijo de Cipriano y de Serafina, natural de Islares, Castro Urdiales, ha fallecido en el distrito de Puerto-Rico y ha dejado un crédito de 26 42 pesos de alcances.

El importante periódico de la Habana *El Comercio* ha iniciado una idea digna de aplauso, que ha sido acogida con entusiasmo.

Se trata de erigir un monumento á la memoria de los mártires de Victoria de las Tunas.

La ferocidad del tigre de Oriente Calixto Garcia y de sus huestes salvajes se cebó en ocenta voluntarios que, bajo las órdenes de los jefes de la plaza, defendieron los fuertes hasta que se impuso la capitulación.

En honor de tanto infeliz sacrificio se trata de levantar un monumento.

Será grandioso y servirá de gran enseñanza.

En él contemplarán los unos el heroísmo de aquellos infelices, otros la barbarie de los *redentores* de Cuba, y otros fuera de allí, algo simbólico de respeto y admiración.

Anoche, á las doce y cuarto próximamente, se produjo un incendio en la carbonera de la guardilla de la casa número 3 del Prado de San Roque.

Acudieron varios bomberos municipales y voluntarios, que lograron extinguir el fuego á los breves instantes.

Nuestro estimado colega *El Liberal Montañés*, de Torrelavega, dice lo siguiente:

“Ha pocos dias visitó esta ciudad, por encargo de la Compañía Arrendataria de Tabacos, un ilustrado ingeniero agronomo con el fin de ver las condiciones de los terrenos para la implantación de tabaco, fijándose en una de las cláusulas que dicha compañía ha establecido con el Gobierno, por la que se consiente hacer la prueba de plantaciones en la Península, por vía de ensayo.

Tenemos la casi seguridad de que si las citadas pruebas dan resultado, las muy favorables condiciones de algunas tierras que en nuestra provincia existen han de ser aprovechadas siendo un motivo mas y no pequeño, de riqueza para nuestra querida Montaña.”

La junta organizadora del recibimiento al general Weyler continua sus trabajos, haciendo todo esperar que la manifestación sea todo lo magna que se merece aquel insigne caudillo, verdadero enemigo de la insurrección cubana.

Anoche ventó con ímpetu el Sur, por lo que los cuerpos de bomberos establecieron retenes en distintos puntos de la población.

Hoy, aunque encalmado, sigue reinando, y produciendo una atmósfera asfixiante.

Pasado mañana saldrá de este puerto para la Habana, Matanzas, Cardenas, Santiago de Cuba y Cierfuegos el vapor de gran porte *Francisca*.

Para tratar de carga y pasaje en la corredería de don Francisco Salazar.

Toda madre de familia que quiera conservar la salud de sus hijos debe tener siempre en casa una botella de agua purgante natural (del Dr. Llorach). El procurar que el aparato digestivo de los niños esté siempre limpio y funcione con regularidad es precabar toda clase de enfermedades.

PIDASE

ANIS TIERRUCA

EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Crónica internacional.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Solo para que nuestros lectores conozcan

más detalladamente, lo que en Francia se piensa respecto a la misión de España en Marruecos, vamos a transcribir la conversación tenida por el corresponsal de *El Diario de Barcelona*, en Paris, con un personaje político muy versado en asuntos diplomáticos.

“El ejército español, me dijo el aludido personaje, se ha batido heroicamente en la isla de Cuba; pero no podrá continuar en aquella isla después de la declaración de la autonomía, y el gabinete de Sagasta, que comprende cuanto disgustarán á la opinión pública en España las concesiones hechas á la gran Antilla, aprovechará el regreso de las tropas para liquidar con Marruecos todas las cuentas pendientes.

—Entonces, le dije, ¿creéis en la conquista de Marruecos por España?

—De la manera mas absoluta. Y esto no será solo una satisfacción para España, sino también una garantía de seguridad para Europa. Recordad que el motivo de habernos apoderado de Argelia fué para poner término á la piratería. Por tanto, es muy natural que España proceda del mismo modo en Marruecos.

—Mas, Inglaterra y Alemania ¿no formularán algunas objeciones?

—Es indudable que sí, pues Inglaterra considera que todo territorio no ocupado por una potencia europea le pertenece de derecho. Además, Marruecos se halla de ante de Gibraltar é Inglaterra se creea con derecho á exigir un territorio susceptible de ser fortificado enfrente de Gibraltar, á fin de dominar los dos lados del Estrecho.

En cuanto á Alemania, no puede apoderarse de Marruecos, y como sus intereses quedarían mas asegurados con la ocupación por España y sigue en todas partes una política contraria á la de la Gran Bretaña, sería muy posible que apoyase contra esta potencia los proyectos de España.

Por lo demás, esto no se veificará de una manera desembozada. Ante todo, solo se tratará, como en Tunes, de castigar á una tribu; después, de tomar algunas precauciones en el litoral, y, por último, de una ocupación temporal, como la de los ingleses en Egipto. Finalmente, con el auxilio de la anarquía marroquí será indispensable hacer algo mas, sobre todo si el Sultán de Marruecos toma la defensa de las tribus del Rif. De lo dicho resulta que no habrá motivo para detener á España en sus primeros esfuerzos y que luego será demasiado tarde.

—¿Creéis que Francia lo consentirá?

—Es evidente que será necesaria una rectificación de fronteras entre Argelia y Marruecos; pero, por lo demás, nos será muy ventajoso tener por vecinos á los españoles, en vez de las turbulentas tribus marroquíes que sin cesar nos causan grandes disgustos en nuestro territorio.

No ponemos comentarios á esta sustanciosa conversación; pues como acerca de esta cuestión hemos dicho bastante y por ello nuestros lectores saben cuan identificada se halla la opinión del personaje que así se ha expresado con la nuestra, no les cansamos mas, porque cuanto ahora dijéramos sería repetir lo expuesto en otras ocasiones, y cerramos esta nota recomendando á los políticos que viven en las altas esferas, se fijen en el fondo de la conversación transcrita y en lo que algo embozadamente ha dicho la prensa francesa, con motivo de los actos de piraterías de las kabilas rifeñas.

Varias son las novedades que la política internacional nos ha ofrecido estos dias. La futura alianza anglo-italiana, es la nota mas saliente.

Con motivo de haberse hecho públicas las gestiones que para su realización se están llevando á cabo, la triple ha rodado por las columnas de los periódicos. La prensa alemana ha salido inmediatamente diciendo que las potencias que la forman están libres de pactar otras alianzas para fines puramente particulares, pues estas en nada menarían la buena inteligencia de los gobiernos de Alemania, Italia y Austria, porque con ello no vendría perjuicio para la triple alianza.

A esto solo decimos que el tiempo se encargará de hacernos saber la verdadera situación de las cosas, pues sabido es que Inglaterra no vé con buenos ojos el pacto firmado por esas tres potencias.

Ch. Bopex.

Despachos telegráficos.

Madrid 7

El Gobierno enviará delegados al Congreso vinícola que en breve se celebrará en París.

Telegrafian de la Habana que antes de tomar posesión de la Provincia de Pinar del Rio el general Bernal celebró larga conferencia con el representante de la casa Herry Clay con objeto de arbitrar recursos para socorrer á los campesinos reconcentrados en las zonas de cultivo, manifestando el representante de la casa citada que no tenía inconveniente destinar a este fin un peso oro por cada tercio de tabaco que se comprara antes de la próxima cosecha, acordando luego lo que convendría abonar por cada tercio en vista de los rendimientos de la cosecha.

La idea que persigue Mr. Huk es la de que se extienda todo lo posible el cultivo del tabaco contribuyendo a ello fabricantes y cosecheros.

En el Ayuntamiento de Barcelona se han descubierto algunas irregularidades, por empleados que sostenían arreglos amistosos con los introductores de artículos de consumos.

El conocido autonomista y enemigo irreconciliable de Máximo Gomez, señor Freire, ha sido nombrado gobernador civil de Pinar del Rio.

En San Sebastien comienzan á saberse los excesos que los carlistas cometieron en aquella provincia el día del santo de don Carlos.

En Irún comenzaron á dar vivas á don Carlos en el momento en que el orfeón liberal se puso a ensayar.

Los orfeonistas contestaron cantando el himno de Riego y dando vivas á la libertad. De no intervenir enérgica y oportunamente las autoridades hubiera ocurrido un grave conflicto.

Un telegrama de Nueva York dice que un redactor de el periódico *El Herald* ha celebrado una conferencia con el señor Canalejas, quien se ha ratificado en todo cuanto había dicho anteriormente, asegurando que el Gobierno español llevaria á cabo el planteamiento de la autonomía que ha ofrecido, al mismo tiempo que defenderá con toda energía sus indiscutibles derechos sobre la isla de Cuba.

La situación de Rio Janeiro se agrava por momentos.

Los militares, casi todos descontentos del Gobierno, conspiran abiertamente contra este.

El despacho oficial de la Habana recibido hoy dice que está asegurado el abastecimiento de los pueblos de Veguita, Bayamo y Cauto.

Se ha enviado á Manzanillo compañías

de ingenieros para facilitar los movimientos sucesivos de las tropas, y también se han enviado á Holguin, Puerto Príncipe, Manzanillo y Guantánamo varios batallones.

Don Francisco Armas ha sido nombrado Gobernador de la provincia de Matanzas.

Un despacho de Washington dice que es objeto allí de muchos comentarios, por su significación, el hecho de que once barcos de guerra americanos estén en el puerto de Nueva-York cargando á toda prisa carbón municiones y armamentos.

Hoy no ha recibido a nadie la Reina Regenta, por hallarse indisputada.

Telegramas de Nueva York dicen que los cubanos emigrados en los Estados Unidos celebran reuniones en las que pronuncian violentos discursos contra España rechazando la autonomía y proclamando la independencia en Cuba.

En Barcelona se ha celebrado un banquete al que asistieron doscientos carlistas.

Hubo discursos muy belicosos diciendo que están dispuestos y decididos para la lucha y que la hora de su triunfo está próxima.

Un telegrama de la Habana da cuenta de la salida á operaciones de los generales Bernal, Salcedo, Aguirre, Castellanos, y Ceballos.

El Consejo de ministros se ocupó principalmente anoche de los medios que se pondrán en juego para arbitrar recursos con que atender á la guerra de Filipinas.

Segun telegramas de Nueva York en el último Consejo de ministros celebrado allí se ha acordado dar instrucciones al embajador Mr. Woodford para que notifique al Gobierno español que el Gabinete americano espera el resultado de la aplicación de la autonomía para intervenir ó no en la cuestión cubana.

Ayer naufragó cerca del Cabo de Gata el laúd *San Francisco* logrando la tripulación ganar en un bote el puerto de Almería.

Otro telegrama particular de la Habana comunica que ha comenzado ya el regreso de los cubanos que se hallaban emigrados en Nueva York.

Merced á las gestiones de nuestro representante en Marruecos se ha logrado el rescate de los europeos que se hallaban cautivos en poder de los rifeños.

La *Gaceta* publicará uno de estos días los decretos referentes á la concesión de la autonomía á las islas de Cuba y Puerto Rico.

Se ha zanjado mediante un acta el lance personal pendiente entre los escritores don Francisco Navarro Ladesma y *Clarín*.

El primero declara que en un momento

de arrebató que lamenta dió al señor Alas una bofetada.

Por desavenencias entre las personas que habían de usar de la palabra se ha suspendido en Barcelona el meeting proyectado por los partidarios de Pi y Margall.

Según dicen de Nueva York la causa de la baja experimentada en los valores públicos ha sido debida á la noticia de que el Gobierno yankee se preparaba para hacer frente á España en caso de que estallara un conflicto.

El señor Castelar se encuentra muy mejorado de la afección que padece á la vista.

El heroe de Casorro Antonio Arias, sargento de infantería, ha fallecido en Málaga.

Dicen de la Habana por medio del cable que se ha celebrado allí el Consejo de guerra anunciado para fallar la causa del apresamiento del buque filibustero *Competitor*, siendo juzgados los súbditos Brawitt, juez de la causa el teniente de navio señor Lopez Saul, fiscal el teniente don Javier Sala y defensor el señor Mesa Dominguez.

La resolución del consejo despierta gran interés.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE "EL CORREO DE CANTABRIA" por León Loty.

Sargos á la marinera.

Se toman dos sargos de mediano tamaño y se cortan en trozos, colándose en una cacerola con cebollas y legumbres rehogadas en manteca. Se mojan hasta cubrirlos con vino tinto agregando mondaduras de setas. Se hacen hervir, retirándoles, después. A los quince minutos se echa el pescado, se pasa por tamiz la salsa, volviéndola á la cacerola. Trabada con manteca anasada y se deja cocer durante diez minutos. Se añaden los pescados, menos sus cabezas, y además cebollas y setas cocidas. A los diez minutos de cocción se trasladan los trozos de pescado á una fuente, sobre lonjas de pan frito.

Huevos cocidos á la cubana.

Póngase en el fondo de la sartén, pan rallado, una cebolla, ajos y perejil picados, cuatro yemas de huevos duros y manteca en proporción, y por encima unos cuantos huevos estrellados. Espolvorese con pimienta y sal. Cubierta la sartén con una tapadera y lumbre por encima, hagase cocer; transcurrida media hora, se sirve.

Picañillo de carne con huevos.

Limpiese bien la carne y finalmente picada se echa en la sartén donde no se dejará que se pase el plato; se colará después a carne, bien escurrida, la grasa en un plato. Se sirve con coscorrones fritos y huevos estrellados sobre una salsa de tomates.

Solomillo de vaca trufado.

Preparado un trozo de solomillo, se salpimentará y en una cacerola con manteca se hace saltar hasta que tome color y se retira del fuego. Se forma una salsa rubia con manteca, harina y vino de Madera agregando el solomillo en trozos cortados. Después de unos minutos de cocción lenta, se raba la salsa con mantequilla.

(Prohibida la reproducción.)

El jugo de la vida

La sangre es el gran jugo de la vida; determina nuestra salud llevando la nutrición á todas las partes del cuerpo, y así facilita á cada órgano y músculo el ejercicio de sus propias funciones. Algunas veces, debilitada la sangre, faltan las propiedades nutritivas y se vuelve agua, mermando al organismo su manantial de vida. Este estado, al que llamamos anemia, se nota en las mujeres pálidas y demacradas.

Véase á este propósito una carta escrita por una enferma, que viene en demostración de lo que decimos:

«La satisfacción que siento al encontrarme sana y robusta, me mueve á dirigir á V. estas líneas en agradecimiento al beneficio que he recibido de su prodigiosa Emulsión Scott, pues á ella debo el haber salido de un estado tan lastimoso que nadie sabia cómo calificarlo; pues debido, según parece, á desarreglos menstruales, mi estado de decaimiento era tal, que bastaba ver mi semblante amarillento para que se me considerase atacada de tisis en el peor grado. Como último recurso me recomendaron tomase la Emulsión Scott, lo cual hice sin perder tiempo, y bien pronto sentí los efectos de tan maravilloso medicamento, recobrando el apetito y normalizándose mi naturaleza con mis flujos periódicos, apareciendo de nuevo el color en mis mejillas, señal evidente del goce de buena salud y recobrando la alegría y agilidad que también había perdido.

Con lo expuesto comprenderá Vd. si he de considerar como un deber de gratitud el hacer esta manifestación que deseo haga Vd. pública para bien de la humanidad.—ANTONIA DARRA.—Barcelona 8 de Enero de 1896. Su casa: *Leona, 10*»

Calculen el sinnúmero de mujeres que se beneficiarían con el uso de la Emulsión Scott. Este gran remedio es la vida de la sangre, que se enriquece á su influxo con substancias productoras de carnes sanas, anima y colorea la faz y devuelve las perdidas fuerzas al organismo, al paso que expulsiendo sus impurezas, estimula el apetito y devuelve las energías perdidas que decaen cuando la sangre es impura.

La Emulsión Scott es una combinación de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega é hipofosfitos. Es la mejor forma conocida para tomar estos remedios, siendo agradable al paladar, de fácil asimilación, y dando fuerzas al estómago más débil. La Emulsión Scott es tan superior á cualquier otra fórmula de aceite de hígado de bacalao, que los médicos advierten á sus enfermos contra las falsificaciones. La legítima Emulsión Scott se distingue siempre con la marca de fábrica representada por un hombre cargando áuestas un gran pescado, en el envoltorio de cada botella legítima.

Las verdaderas aguas minerales de

VICHY

del Estado francés son los manantiales

VICHY-HOPITAL (estóniogo)

VICHY-GRANDE-GRILLE (hígado)

VICHY-CELESTINS (vias urinarias)

Véndese en las principales farmacias y droguerías y en los depósitos de aguas minerales. Para evitar toda clase de abusos y substituciones los consumidores deben siempre pedir y exigir el nombre del manantial.

SE VENDE papel viejo de periódicos en esta imprenta.

Imp. de S. Roiz, Muelle. 8.

